

PERALDO de GERONA

PERIÓDICO DE AVISOS Y NOTICIAS

PROPIETARIO: D. JAIME ROURE Y PRATS

Jueves
23 julio



LEÓN XIII

León XIII nació el 2 de mayo del año 1810, en Carpineto, pequeña población de 5.000 habitantes, situada en una hendidura de los montes Lepinos, derivaciones de la cordillera Volscia, que se extiende hacia Velletri.

Padres de León XIII fueron el conde Domingo Luis Pecci, y la condesa Ana Proserpi-Buzzi, hija de distinguida familia de la ciudad de Cora.

El niño que más tarde había de ocupar la Silla de San Pedro, y que fué el cuarto de los hijos de este matrimonio, recibió las aguas del bautismo de manos del obispo de Anagni, quien le impuso los nombres de Joaquín, Vicente, Rafael y Luis.

En otoño de 1817 los condes Pecci condujeron a su hijo Joaquín a Roma y después a Viterbo, ingresándolo en el colegio de la Compañía de Jesús.

Muy pronto esta educación comenzó a dar frutos, pues apenas había cumplido doce años, con motivo de celebrarse en el colegio una fiesta literaria, tuvo ocasión de mostrar sus adelantos en la versificación latina con un poema que él mismo leyó en aquella solemnidad.

En 1832 recibió el grado de doctor en teología, y habiendo determinado pertenecer al sacerdocio secular y vistose precisado al fin del mismo año a elegir entre el servicio parroquial y el de la Santa Sede, se decidió por el último, con el beneplácito de su padre y de su tío, y en su consecuencia entró en la academia ó colegio de eclesiásticos nobles que son destinados a las carreras diplomática ó administrativa que dependen del gobierno pontificio.

Poco después obtuvo también Joaquín Pecci el grado de doctor en leyes civiles y canónicas.

Sus triunfos académicos fueron tan conocidos de los hombres más sabios de Roma, que su fama se esparció por todas las clases de la sociedad. Atraídos y maravillados por su sencilla piedad, por su modestia y por la doctrina y erudición que en él resplandecían, algunos cardenales hubieron de entrever y predecir los grandes servicios que el joven Pecci podía prestar a la Santa Sede.

En enero de 1837 fué nombrado prelado doméstico del Papa, que lo era entonces Gregorio XVI, y en marzo del mismo año se le confirió el cargo de refrendario en la corte de la signatura, pasando poco después a ocupar un puesto entre los prelados

de la congregación llamada del buen gobierno, encargada especialmente de la parte financiera de los municipios de los estados del Papa.

El 13 de noviembre del mismo memorable año de 1837 fué ordenado de subdiácono por el cardenal Odescalchi, vicario general del Papa, en la capilla de San Estanislao de Kostka, y el 23 de diciembre el mismo cardenal le confirió las órdenes sacerdotales en la capilla privada de su residencia en el Vaticano.

Desde febrero de 1838 hasta mayo del 41 desempeñó el cargo de gobernador de Benevento, con acierto verdaderamente incomparable, que le valió ser nombrado delegado de Espoleto y poco después de Perusa.

Cuando acababa de cumplir los treinta y tres años de edad fué nombrado nuncio apostólico en la corte de Bruselas y elevado a la dignidad arzobispal con el título de arzobispo de Damietta.

Al finalizar el otoño de 1845, Gregorio XVI le nombró obispo de Perusa, como premio a los servicios que había prestado en la carrera diplomática y a la lealtad con que había cumplido los cargos que se le confiaron.

En el consistorio que se celebró el 19 de enero de 1846 fué preconizado obispo de Perusa.

En 1853 fué elevado a la dignidad de cardenal, y con este motivo hubo grandes festejos en la diócesis.

A mediados de septiembre del año de 1877 corrió la voz de que Pío IX tenía intención de proclamarle camarlingo de la Santa Iglesia Romana en el próximo consistorio, cargos de los más honrosos en el sacro colegio. Pío IX, presintiendo la proximidad de su muerte, entendía que dejaba a su cardenal camarlingo una responsabilidad erizada de dificultades, y por eso también al elegir a Pecci para puesto de tanta confianza le parecía ratificar la elección de todos los obispos de Italia.

Llegó el año 78, en que falleció Pío IX, y entre los cardenales que rodeaban el lecho mortuario del anciano Pontífice, uno de los más respetables, sin duda, era el camarlingo. Cuando la muerte vino a cerrar los ojos del Santo Padre, éste casi había designado al sagrado colegio el sucesor que debía ser elegido.

León XIII ha sido Papa 25 años mostrándose continuador de la obra de su inmediato antecesor, falleciendo santamente en 20 de julio de 1903 ó sea a los 93 años de edad.

NUEVO GOBIERNO

Presentada la dimisión colectiva de todo el gabinete, por don Francisco Silvela que lo presidía, el rey encargó a don Raimundo Fernández Villaverde, presidente del congreso, la formación de nuevo gobierno que quedó constituido en la siguiente forma, jurando sus cargos el lunes.

Presidencia, don Raimundo Fernández Villaverde—Estado, señor conde de San Bernardo—Guerra, señor general Martitegui—Gracia y Justicia, don Francisco de los Santos Guzmán—Marina,

don Eduardo Cobian—Hacienda, don Augusto González Besada—Instrucción pública y bellas artes, don Gabino Bugallal Arango—Gobernación, don Carlos García Alix y Agricultura, industria, comercio y obras públicas, don Rafael Gasset.

Esta crisis ha sido calificada en general de extemporánea, caprichosa y difícil y al gobierno nuevamente formado se le ha bautizado ya con el nombre de «Ministerio de veraneo».

FIESTA ÍNTIMA Y AGRADABLE

Al pié de espeso bosque alcornocal y dominando el pintoresco valle de Aro, se levanta en el vecindario de Solius, término municipal de Santa Cristina, una antigua casa de payés convertida por el buen gusto y esplendor de sus dueños en lujosa y confortable morada en la que el más exigente no habría de encontrar a faltar un solo detalle de los que significan comodidad y bienestar, y al pié, y como rodeando tan señorial mansión, se extienden magníficos patio, jardín y huerta, dignos en un todo de la casa a que están unidos.

En esta casa, propiedad de la familia Vicens, formada por la señora viuda del que en vida fué buen amigo nuestro, don Juan Vicens y Puig, y de sus tres hijos José, Luis y Mariano, tuvo lugar el domingo próximo pasado una agradabilísima fiesta dedicada por dicha familia a algunos de sus amigos con motivo de despedir al joven Luis Vicens que deja su casa solariega para dedicarse al comercio en Barcelona.

Reuniéronse allí las señoras y señoritas de Corominas, Codina, Anglada y Perucho, de San Feliu de Guixols, viuda de Espuñes, Compañó y Bordas, de Llagostera, Oller, de Cassá de la Selva y señores Bordas, Serratos y Espuñes, de Gerona, Compañó (José y Mário) de Llagostera y Corominas y Codina de San Feliu, con algun otro cuyo nombre sentimos no recordar.

Con la esplendidez y amabilidad legendarias en aquella casa, hizo los honores la distinguida dueña de la misma, doña Mercedes Compañó, viuda de Vicens, auxiliada de sus tres hijos, obsequiando espléndidamente con bien servido *lunch* a sus invitados.

Amenizó la estancia en casa Vicens la precoz artista Conchita Corominas que posee una voz que es un tesoro, bien timbrada, estensa y de volumen, que emite con facilidad asombrosa. Apesar de no tener más que trece años, ha sido ya aplaudida en público por sus paisanos los guixolenses, que la pudieron oír recientemente en el Teatro Vidal en un concierto en que su señor padre, el reputado médico de San Feliu señor Corominas, la permitió tomar parte por deferencia a su maestro el inteligente profesor don José Codina que con tanto acierto dirige el notable «Orfeón Gersoria» de aquella ciudad, y muy elogiada en privado por músicos tan eminentes como Goula y Perez Cabrero que se han admirado de las portentosas cualidades de la precoz artista, augurándole brillante porvenir para el caso que se dedicase al teatro. Cantó con gusto esquisito «A Granada», la difícilísima pieza «Il baccio»,

una Ave-María y el valz de «Chateaux-Margaux», siempre acompañada del señor Codina.

El orfeón de Llagostera «La Lira Llagosterenca», que dirige muy bien el profesor don Florentino Jovanet, y acompaña el entusiasta aficionado don José María Compañó, cantó diversas piezas de su repertorio que fueron muy aplaudidas todas, especialmente «L' emigrant» y «La reja».

Don Joaquín Serratos tocó al piano «Cavallería Rusticana», un valz y la preciosa sardana «Lo despertar d' un somni».

Y la señorita Enriqueta Oller alguna pieza de baile que aprovechó el elemento joven para dar remate a tan simpática reunión.

Ya de noche, se despedían con pena, por haberse terminado ya la agradable fiesta, los invitados de los señores de Vicens, quienes lo hicieron de sus visitantes con el disparo de varios fuegos artificiales para poner digna contera a la serie de obsequios que les habían prodigado.

NOTICIAS

Recordamos a nuestros suscriptores que salgan a veranear, que como todos los años se les servirá el periódico sin aumento de precio, en sus respectivas residencias, avisando oportunamente a esta administración.

En la última sesión celebrada por la junta provincial de sanidad, se habló mucho de un proyecto de alcantarillado en esta ciudad como medio de sanearla, segun vemos en el extracto de la misma publicado por el *Boletín Oficial* de la provincia.

Ya en nuestra edición anterior dijimos que nos parecía un abuso intentar llevar a cabo este pensamiento, que adolece del defecto de tardío, por medio de un nuevo impuesto, ya que si se administrasen bien hubiera tenido nuestra municipalidad medios suficientes para haber realizado hace tiempo tan necesaria mejora.

Hoy debemos decir que nos ha llamado la atención que el alcalde de Gerona que, segun el extracto citado, usó de la palabra en este asunto, no dijese que el plano general de esta ciudad no fué aprobado por la superioridad por faltar en él un proyecto de alcantarillado y que en la actualidad está su autor subsanando en él este defecto.

A nosotros nos hubiera parecido natural que al tratar la junta provincial de sanidad, de la necesidad de construir en esta ciudad una red de alcantarillado, hubiese su alcalde hablado de lo que dejamos dicho, pero, no lo hizo, segun vemos en el *Boletín Oficial*.

La huelga de obreros albañiles y peones de esta capital ha quedado resuelta concediéndoles los patronos desde luego la jornada de ocho horas y un real diario de aumento en sus salarios.

Agradecemos al farmacéutico de esta ciudad, don Francisco de A. Roca, el envío que se ha servido hacernos de unas cuantas tarjetas postales en las que van reproducidas bonitas acuarelas y en las que se anuncian las «Sales Juliá».

Para facilitar la asistencia á las fiestas mayores que durante los días 24, 25, 26 y 27 del actual, se celebrarán en Blanes y Lloret de Mar, la compañía de Madrid á Zaragoza y á Alicante, ha acordado establecer un servicio especial de viajeros con billetes de ida y vuelta de segunda y tercera clases, á precios reducidos, desde varias estaciones de la red catalana á la de Blanes y regreso.

La expedición de dichos billetes tendrá lugar en los días 24, 25, 26 y 27 del actual, sirviendo para regresar del 24 al 28 del mismo.

Mercaderes, 2-Guantes-Abeuradors, 6.

Agradecemos al nuevo jefe de vigilancia de esta provincia, don Nicolás Pelaez, el saludo y ofrecimientos que con motivo de su toma de posesión nos ha dirigido y le deseamos mucho acierto en el cargo.

El ministro de obras públicas manda examinar el estado de solidez de los puentes en las líneas férreas.

¿Porque no ha de hacer lo mismo con respecto á los demás puentes, los metálicos de Gerona, por ejemplo?

Si así lo hiciese, acaso hallase bastante peligroso el de San Agustín, gracias á la desidia de nuestros alcaldes, sobre todo del actual, que, apesar de nuestras continuadas escitaciones, no ha querido ordenar nunca que se le dé una mano de pintura, esperando á que se tenga que hacer en él una reparación costosa ó difícil ó que se tenga que registrar una desgracia.

Y, apropósito de puentes: ya habrán visto los periódicos de la capital que se empeñaron en que se arreglase el pavimento del de las Pescaderías, especialmente el *Diario de Gerona* y *El Correo de la Tarde*, que el tal arreglo se ha limitado á lo que ya pronosticamos: á una asquerosa reparación de las rendijas.

No podía suceder otra cosa, colegas. Trátase de servir intereses de los que pueden mandar....

Al fin ha publicado el *Boletín Oficial* de la provincia, las listas de los jueces nombrados para el próximo bienio.

En el próximo número, por no sernos posible en este, daremos cuenta nosotros de los de los distritos de La Bisbal, Olot, Puigcerdá y Santa Coloma de Farnés, ya que de los de Gerona y Figueras dimos noticia ya.

Se halla enfermo de algun cuidado en Madrid, nuestro antiguo y querido amigo el teniente general don Juan Salcedo, ex-gobernador militar de esta provincia.

Hacemos fervientes votos por su pronto restablecimiento.

A primeras horas de la tarde del lunes, cayó sobre esta ciudad un fuerte aguacero acompañado de violento vendabal y algun pedrisco, que se fué convirtiendo despues en pausada lluvia que cayó hasta cerca del anochecer.

Esto ha refrescado notablemente la temperatura.

Durante la tormenta una chispa eléctrica hirió, levemente á dos sujetos, Estéban Ibáñez y Juan Ribot que se hallaban refugiados en una barraca de la falda de Montjuich.

Desde hace algunos días se halla en-

fermo nuestro jóven amigo don Francisco Fornés, hijo del conocido comerciante de esta ciudad, don Sebastián Fornés.

Tambien lo está uno de los hijos del gobernador civil don Juan Tejón.

Deseamos la pronta curación de ambos enfermos.

Los mejores guantes son los de Maresma.

Según datos de la dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del registro civil, el movimiento de la población en esta capital, durante el pasado mes de junio, fué el siguiente: Nacimientos 47; de ellos, 8 ilegítimos. Natalidad por 1.000 habitantes 2.98. Defunciones 56; clasificadas del modo siguiente: fiebre tifoidea, 3; sarampión, 3; grippe, 1; tuberculosis, 9; enfermedades del sistema nervioso, 8; idem del aparato circulatorio y respiratorio, 12; idem digestivo, 7; idem génito-urinario, 2; vicios de conformación, 1; senectud, 1; suicidios, 1; muertes violentas, 1; otras enfermedades, 7; resultando una mortalidad de 3.55 por 1.000 habitantes.

Ha sido nombrado profesor de topografía del instituto general y técnico de esta ciudad, don Francisco Ullastres, ingeniero agrónomo afecto á esta provincia.

El señor tesoro de hacienda de esta provincia, ha tenido la atención de remitirnos el prospecto de premios para el sorteo que se ha de celebrarse en Madrid el día 23 de diciembre próximo, cuyo sorteo constará de 40.000 billetes á 1.000 pesetas cada uno, divididos en décimos á 100 pesetas; distribuyéndose pesetas 28.000.000 en 2.000 premios y 3.999 reintegros.

Restablecido de una dolencia que le ha retenido en su casa por unos días; por cuyo restablecimiento le felicitamos, ha vuelto á encargarse del despacho que los sábados y domingos tiene establecido en la fonda del Centro, nuestro amigo el médico homeópata don Modesto Furest.

Nuestro amigo, don Serapio Mirambell, antiguo empleado del municipio, que desde hace tiempo padece cruel enfermedad, tuvo hace pocos días la mayor desgracia de caerse en la escalera de su casa, desde la barandilla á que estaba asomado en busca de fresco que no encontraba en su habitación y de causarse en la caída heridas que han agravado su estado.

Escusamos decir cuanto deseamos que el enfermo halle remedio eficaz á sus males.

Con motivo del fallecimiento del Santo Padre, de que ya hablamos en primer término de esta edición, antes de ayer las campanas de todas las iglesias de esta ciudad, doblaron á muertos desde las 20 hasta cerca de media noche; el cabildo catedral ha dispuesto solemnes funerales por el alma de Leon XIII y ayer debió publicarse un número extraordinario del *Boletín Oficial Eclesiástico*, conteniendo las prevenciones dictadas por el señor obispo de la diócesis al clero y á los fieles relacionadas con el mencionado triste suceso.

Para buenos guantes la casa F. Maresma.

Un quinteto compuesto de alumnos premiados en el Conservatorio del Liceo de Barcelona, y del que forma parte nuestro paisano don Agustín Boxa, dará próximamente un concierto en el Teatro Principal.

Ha fallecido en esta ciudad la señora madre del señor vicario general de esta diócesis reverendo José Matas, doña Teresa Vallmajó.

Deseamos para la familia de la finada toda suerte de consuelos.

Varios periódicos han dicho que por el ministerio de obras públicas, y en virtud de denuncia, se habrá ordenado una visita de inspección al puente de Ridaura en la línea férrea de San Feliu de Guixols á Gerona y la noticia no es cierta.

Lo que hay en el asunto, es que la compañía de aquel ferro-carril, en la necesidad de hacer alguna obra en el citado puente, solicitó hace tiempo de la división que fuere un ingeniero de la misma á visitarlo para que despues se pudiese informar el proyecto y plano de la obra y esta visita se efectuó hace unas tres semanas.

Agradecemos al nuevo procurador de esta ciudad, don José María Vila Plá, el ofrecimiento que se ha servido hacernos de su despacho instalado en el segundo piso de la casa número 11, de esta ciudad.

La casa constructora de máquinas, de esta capital, «Planas, Flaquer y compañía», ha tenido la atención de participarnos haber introducido importantes reformas en la misma y haber nombrado administrador y apoderado general á don Miguel Valls Baqués.

Los vecinos de la calle de la Plateria presentaron ayer al gobernador civil una instancia en queja del proceder de la alcaldía en el asunto de la fuente de la misma.

¿Tendrán más suerte de ser oídos por dicha autoridad gubernativa, que nosotros?

Lo celebraríamos por ellos, por el gobernador y por nuestro incapaz alcalde.

Durante los días 17 y 18 de este mes, se verificaron exámenes generales en la escuela municipal gerundense que dirige el inteligente profesor don José Dalmau Cárles, siendo presididos el segundo día por el gobernador civil acompañado del inspector de primera enseñanza.

El público le felicitó cumplidamente por el excelente resultado del acto y nosotros unimos á la del público, nuestra felicitación.

Guantes-Federico Maresma-Abeuradors, 6

De la provincia

Hace algun tiempo que, por motivos de salud, tenia presentada la dimisión de su cargo, el digno alcalde de San Feliu de Guixols, nuestro querido amigo don Salvador Janer, dimisión que no había podido ser cursada, por faltar en ella los justificantes de la razón que para su renuncia alega el señor Janer.

Cumplimentado este requisito lo ha sido ya por el gobernador civil.

Sentimos de todas veras que el señor Janer se haya visto obligado á renunciar su cargo ya por lo que afecta á su salud ya porque San Feliu de Guixols pierde con ello un administrador honrado y digno y que ha dado pruebas de patriotismo, como la de los ímprobos trabajos que hizo en pró de la consecución del puerto para aquella ciudad, por cuyos motivos sus paisanos deben guardarle eterno agradecimiento.

No se sabe quien ha de substituir al señor Janer, ya que el primer teniente de alcalde, señor Cañellas, no solo se resiste á ello, sino que, fundándose también en que padece una enfermedad, pa-

rece que ha renunciado á su cargo, ni se sabe tampoco quien reemplazará al señor Cañellas en la primera tenencia puesto que el concejal señor Fábregas, que por razón de ser el que obtuvo mayor número de votos en la elección debe, por ministerio de la ley substituirle, para ya también, según nuestras noticias, su renuncia pues viene huyendo hace tiempo de todo lo que huele á ayuntamiento de San Feliu.

Un nombre se indica, sin embargo, para la alcaldía y es el del concejal señor Sala, cuya designación habría con seguridad de ser muy bien recibida.

El ayuntamiento de Figueras, en su última sesión, acordó que en las noches de los días festivos se coloque en la Rambla una orquesta que alternará unos días tocando sardanas y otros piezas de concierto, á fin de dar mayor esparcimiento al gran número de personas que van á aquel ameno sitio á solazarse en las calurosas noches de verano.

Ha dejado de publicarse en Puigcerdá el periódico *La Cerdaña*.

Procedente de Franckfort (Alemania) ha llegado á San Feliu de Guixols el jóven don José Soler Sentí, hijo de nuestro querido amigo de aquella ciudad don José Soler Parera.

El miércoles de la pasada semana fué hallado por la guardia civil, en el barranco conocido por «Clot del Aulet» contiguo al caserío de Santa Pelaya, término municipal de Cruilles, el cadáver de un hombre en estado de putrefacción.

Identificado resultó ser el de Pedro Masferrer Plá, *Pedreixes*, de 48 años de edad, natural y vecino de Camplonch, el cual había desaparecido de su domicilio el 25 del pasado enero, teniendo algo perturbadas sus facultades mentales.

Ha sido contratada para la fiesta mayor de Santa Cristina de Aro, que se celebra mañana y pasado, la orquesta «La Moderna Tossense».

Durante los días de la próxima fiesta mayor de San Feliu de Guixols, actuará probablemente en el Teatro Vidal una compañía de ópera.

La benemérita de Figueras detuvo hace pocos días á Ramón Grifoll Vilanova, natural de Vilarnadal y á Francisco Estela Guardiola, *Chamba*, autores de un robo perpetrado en la casa del alcalde de Mollet de Perelada don José Llausá Riera, consistente en unas noventa pesetas en metálico, varias alhajas y monedas de plata de diferentes repúblicas extranjeras.

Con el título de «Regeneración ó cinismo?», publica *La Costa de Llevant*, un suelto en catalán que, por referirse á Blanes, traducimos á continuación:

«Los sensibles, los puros, los pastores de ovejas—dispón del voto y perdóname el chaleco—cuenta el público, *de un pueblo que por sabido me callo*, que se ven y se desean para hallar mácula en la honradez acrisolada del futuro juez municipal, ya nombrado por el de instrucción.

Ellos, los justos, maestros en todo lo legal, por consejo de un corto de vista que se pierde de vista huronean entre actas y cuentas, buscando una... cola.»

Alguien dice que ya la han hallado, precisamente en aquella administración ejemplar—personalmente—que todo el mundo sabe y ellos más que nadie—los honrados que al interesado le costó, de lo suyo, bastante más que lo que á otros, de lo del común, han gastado por el ornato y la salud del pueblo, de aquel pue-

blo sabido, donde pasan tales miradas. Para dignamente suplirlo, caso de que la cola no resulte de ardilla, que es animalito que acostumbra á jugar malas bromas,—con las patitas, saben, aquello de mira que lo tengo largo—pues si, como dicen tienen sacudido y á punto un rancio de la *colla*, de quien el curioso amigo nuestro sabe—y no es cuento—vióse precisado á cerrar todas las puertas, con todo y lucir medalla concejil, para que no entrase el espíritu maligno de la investigación industrial... El llevar la medalla era la única carga que por el Estado soportaba!

Que otro—sin fábula—y entonces llevaba vara y no de fresno—fué el más firme porque nunca el cobrador de carnes y mercados le llamase al orden: un pobre hombre de cigarro pectoral, á quien Dios tenga en su gloria! El le quería mucho al empleado, hoy difunto, por las visititas que amenudo le hacía y no podía permitir ciertas suposiciones. Que siempre—y no es cuento—que el ha removido las cerezas populares ha ahorrado en lo posible las del propio ce-rezo.

¡Partidario decidido de aquello que, por algo trabaja el hombre!

Ahora ustedes lectores, comparen entre *los dos jueces*, y digan de los dos títulos de la cabecera cual es el más apropiado para el *entremés*; que á nosotros el apuntador se nos ha dormido y se nos acaba la bujía.

Andaluces de... Blanes, los calores nos flamean la fantasía... ¡perdonen los crucificados!

Ya ha tomado posesión del cargo de médico director del balneario de Nuestra Señora de las Mercedes, nuestro amigo Heriberto Batlle.

En San Miguel de Culera, el colono del «Manso Castell» llamado Lorenzo Faixó, *Fray*, se sintió repentinamente indispuerto al tomar las primeras cucharadas de una sopa de leche con que se desayunaba, dándole un gran temblor, y como á un perro que comió el resto de aquella le produjo el mismo efecto, sospechó que se trataba de un envenenamiento y gracias á haber logrado por medios caseros hacerle arrojar la que había tragado, se restableció pronto. Sospechase que el hijo del Lorenzo, que lleva muy mala conducta y después de haber estado largo tiempo ausente estuvo aquella mañana en casa de sus padres momentos antes, arrojaría á la sopa alguna sustancia nociva.

El perro no ha aparecido, presumiéndose que murió.

El hijo Faixó ha sido detenido.

Hace pocos días que en unas gavillas de trigo, propiedad del vecino de Breda, don Salvador Fornas Balmart, se declaró un incendio que causó pérdidas por valor de unas cien pesetas.

El *Boletín del Sindicato Agrícola del Partido de Olot*, dice lo siguiente:

«Debido á las activas gestiones de nuestro diputado á córtes, podemos casi asegurar que se concederá á este sindicato la subvención necesaria para establecer un «Campo de experimentaciones agrícolas». Por hoy no podemos decir más».

Con destino al concurso de fotografías, dispuesto por el Instituto Olotí, de Olot, el rey ha concedido un premio consistente en una preciosa licorera, de plata dorada.

La tormenta del lunes causó grandes destrozos en Salt y Santa Eugenia.

En cambio en la parte de Cassá de la

Selva á San Feliu de Guixols apenas llovio.

—El médico higienista don Juan Jordi Ferreiro, tiene abierta una consulta especial para enfermedades venéreas y sífilíticas en su domicilio, Subida de la Catedral, núm. 2, 2.º, todos los días de 12 á 1.

—Para combatir la debilidad, falta de apetito, desarreglos nerviosos, enfermedades medulares, clorosis, etc., Jarabe de Hipofosfitos Gimbernat.—Frasco 10 reales.—Asalto, 14, Barcelona, y en todas las poblaciones.

—El que haya de confiar cualesquiera representaciones, encargar la gestión de asuntos en las oficinas públicas ó autorizar á quien le cobre pensiones ó libramientos de cualquier clase, dirijase á don José Gumbáu Serra, Profesor Normal, Agente de Negocios matriculado y Habilitado de Clases pasivas.—PLAZA DE S. JOSÉ, 1, BAJOS, GERONA.

—MIL PESETAS al que presente Cápsulas de sándalo mejores que las del Doctor Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

DESDE HOSTALRICH

Repartición de premios

El domingo próximo pasado estuvo de fiesta esta villa, pero no de esas fiestas pasajeras que después del bullicio del acostumbrado baile y danzas, nada queda sino el recuerdo y éste se vá borrando á medida del tiempo: nada de eso; se celebró un acto que casi era desconocido por sus habitantes, y que sin duda alguna contribuirá en gran manera al desarrollo intelectual y perfeccionamiento moral de la villa. Se celebró con toda pompa y solemnidad la repartición de premios á los alumnos de las escuelas públicas. Al efecto se dispuso que á las 2 de la tarde se repartieran á las niñas y á las 4 á los niños. Personados los individuos de la junta, con su presidente don Juan Ferrer, en la escuela pública de niñas, después de unos discursos que éstas pronunciaron en presencia de buen público, se repartieron los premios á las alumnas que más se distinguieron en los últimos exámenes. Después se dirigió la junta y algunos individuos del ayuntamiento á la escuela de niños que dirige don José Gomis, y ocupando la presidencia el señor alcalde, se declaró abierta la sesión.

Se recitaron tal variedad de poesías, unas jocosas, otras serias, unas de estilo sencillo, otras patrióticas, que dejaron al auditorio satisfecho y á la junta complacida; no solo por el efecto moral que habían de producir las sentencias y moralejas relatadas, sino porque el acto en sí imponía por ser un público tan escogido, respetuoso y discreto y una presidencia tan distinguida. Los premios fueron buenos, bonitos, variados y de utilidad. Merecen, pues, plácemes el ayuntamiento por su desprendimiento, la junta por el interés que se toma en pró de la educación popular y el profesor por el acierto en escoger el variado surtido de objetos, á la par que saber presentar un acto que demuestra el interés que tiene por sus alumnos.

Repartieron diplomas, estampas, un reloj de bolsillo, estuches para dibujo, cajas de colores, acordeones, atlas, libros, etcétera, entre los alumnos que fueron llamados por orden por el secretario don José Escuder y premiados por el alcalde.

Acto seguido usó de la palabra el alumno más aventajado, Francisco Arnau, que dió las gracias á la junta y dijo que el premio que acababan de recibir sería un perenne lazo de unión para con su profesor.

Dióse fin al acto con unas breves palabras que dirigió al público el señor Gomis, refiriendo lo que eran los premios y como debían otorgarse; recomendando á los padres mucha discreción en premiar y castigar á los niños, porque de su acertada y prudente aplicación dependía su porvenir. Tuvo también algunas palabras de elogio para la junta y el ayuntamiento y terminó diciendo á los niños que el premio que se les acababa de entregar les debía re-

cordar las advertencias, consejos y repreensiones que les había hecho durante el curso y que si así obraban se harían doblemente dignos del premio que alcanzaban.

Los asistentes al acto que fueron en gran número, relataban agradablemente lo que acababan de presenciar.

Por fin, merecen elogio los niños Moyses, Cortacás, Puigjermanal, Massanellas, Francisco Fullá, Gaspar Serras, E. Camps y Francisco Arnau, todos los cuales recitaron con claridad, entonación y gusto los trabajos que se les había encomendado; y son dignos de felicitar el alcalde, junta local, ayuntamiento y profesores, que cada uno en su esfera, tanto se distinguen por el bienestar y porvenir de esta histórica villa.

El corresponsal.

Hostalrich 18 de julio de 1903.

LIBROS Y PERIODICOS

Hemos recibido un hermoso album de vistas de Bañolas y sus alrededores, lujosamente editado por don Amadeo Vila, que dá una perfecta idea de lo que es aquella pintoresca población.

Agradecemos al alcalde interino de Bañolas don Francisco Pujol Clans la atención que ha tenido remitiéndonoslo.

—Nuestro amigo particular, el diputado provincial don Pedro Llosas Badia, ha tenido la atención, que agradecemos, de enviar á esta redacción un folleto conteniendo el notable discurso leído por él, en la solemne sesión literaria-musical, celebrada por el «Centro de Católicos de Olot y su Comarca» el día 28 de junio último, con motivo del XXV aniversario de su fundación, bajo el tema «Concepte filosófico-social de la tradición».

El trabajo está correctamente escrito en catalán y es muy erudito.

—Hemos recibido el número 118 de *La Agricultura Española*, importante revista que publica en Valencia el doctor Aliño. Las interesantes materias que trata se pueden ver en el siguiente sumario: Hortalizas. Guisantes, por Miguel Mayol.—Abono de la vid americana, por el doctor Llorente.—Crónica: proyecto sobre creación de granjas.—Chancro y úlceras de los árboles.—Opio.—Alcoholes.—Cañones granifugos.—Poda del moral.—Sección de consultas.

—JUNTO AL NIDO DEL CONDOR.—Bajo este título tan sugestivo publica *Blanco y Negro* en su número de esta semana una bella información con fotografías remitidas desde los Andes. Otra información de gran interés la constituyen *las reinas de los felibres*; la parte artística y literaria del número la constituyen hermosos dibujos y cuadros de Pedro Sáenz, Domingo Muñoz, Méndez Bringa, Alberti, Francés, Estevan, Rojas, Tomás Martín, García y Rodríguez, etc., y cuentos y poesías firmados por López Roberts, Pardo Bazán, Flores García, Roberto de Palacio, Vicente Medina y otros.

—Es interesantísimo el número que publica «*Nuevo Mundo*» esta semana.

Contiene entre otras las siguientes notas de actualidad:

Los candidatos á la Tiara, Las huelgas de Jerez y Carmona, Concurso infantil ciclista, Una partida de polo en Madrid. Inauguración del Instituto Oftálmico, El asilo Tovar en las Cambronerías, Las fiestas de San Fermín en Pamplona, El presidente Loubet en Inglaterra. Los condes de Hervias en Ceniceró, El nuevo matadero de Valencia, etc., etc.

Firman el texto Canals, Taboada, Gonzalez Blanco, Bello, *Miquis*, *Córcholis*, Bonnat, Carrere y otros.

—MI SISTEMA Y MIS OBRAS, por don José Eugenio Ribera.—Con estos títulos ha publicado recientemente este reputado ingeniero un interesante libro sobre este nuevo sistema de construcción, del que es no sólo el introductor en España, sino el propagandista infatigable.

Con decir que la compañía de construcciones que dirige, ha contratado ya 90 obras, por valor de más de cuatro millones de pesetas, queda evidenciado el éxito de este sistema en que el cemento y el hierro se combinan mecánicamente, casi se hermanan, como dice el ilustre Echegaray en el interesantísimo prólogo con que ha encabezado su libro el señor Ribera.

Contiene éste no sólo la descripción y métodos de cálculo que emplea en dichas obras, sino muy numerosos dibujos y fotografías, que permiten al más profano comprender la variedad de aplicaciones á que se presta el cemento armado.

Dicho sistema ha sido ya aceptado por el Estado y las grandes Empresas, y con arreglo á él se va á ejecutar la gran cubierta y pilares del nuevo depósito de Madrid, cuya obra ha sido adjudicada al señor Ribera por millón y medio de pesetas, mediante un concurso internacional de proyectos, en el que han tomado parte los más reputados constructores de Francia, Bélgica é Italia.

Felicitemos por tan brillante éxito á nuestro compatriota.

—*Sol y sombra*.—Este popular y cada día más acreditado semanario taurino, publicó el pasado domingo, 19 del actual, un precioso número extraordinario, exclusivamente dedicado á la reseña é información gráfica completa y detallada de las corridas de toros y demás festejos celebrados en Pamplona durante las tradicionales fiestas de San Fermín.

Entre otras fotografías muy curiosas, ese número contiene, reproducidas al fotograbado, vistas de la *Kermesse* en el paseo de la Taconera; paso de los encierros del ganado de Murve y Halcón por las calles de Mercaderes y Estafeta; llegada de los toros á la plaza para ser enchiquerados; arrastre, por las calles, de las reses muertas en la plaza; detalle interesante y no muy conocido: las cuadrillas á pié camino de la plaza, etc.

El número ostenta una hermosa portada alegórica, en tricolor, del notable artista Emilio Porset.

—Hemos recibido un folleto del Balneario de Nuestra Señora de las Mercedes, que dirige el médico don Heriberto de Batlle y administra don Manuel La Rosa de Ibañez y cuya temporada oficial es de 15 de junio á 30 de septiembre. Contiene hermosa vista del establecimiento y sus alrededores, y la descripción del balneario, el análisis químico del agua de las fuentes, indicaciones generales y especiales de las mismas, enumeración de las enfermedades que con ellas se combate, itinerario de excursiones á Francia, Darnius, Massanet de Cabrenys, Campman y, Mont-Roig, y Fuente Casellas, y explicación del modo y forma de ir al balneario y reseña de la fonda.

CANTARES

No me prometes ya nada,
al que de recuerdos vive,
¿que le importa la esperanza?

Te encontré en la encrucijada
nos unimos en un beso...
y seguimos el camino
por dos opuestos senderos.

¿Por qué tanto ponderabas
el querer que me tenías,
si al marcharme de tu reja
espera otro en la esquina?

El marqués de Campo.

SECCIÓN RELIGIOSA

Santoral.—Día 23, jueves.—San Liborio obispo y confesor y Santa Erundina virgen.

24, viernes.—Santa Cristina virgen y mártir.—Vigilia.—Ayuno.

25, sábado.—SANTIAGO EL MAYOR, apóstol, y San Cucufate mártir.

26, domingo.—VIII. Santa Ana, madre de Nuestra Señora.

27, lunes.—San Pantaleón mártir y Santas Juliana y Semproniana vírgenes y mártires.

28, martes.—Santos Nazario, Celso y Víctor mártires.

29, miércoles.—Santas Marta virgen y Beatriz virgen y mártir.

Cuarenta horas.—Continúan en la Iglesia del Hospicio, y el domingo empiezan en la Iglesia del Hospital, siendo las horas de exposición por la mañana, de ocho á once y media, y por la tarde, de seis y media á ocho y media.

L'UNION

COMPANIA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS.

FUNDADA EN 1828

Esta Compañía, la primera de las Compañías francesas de seguros contra incendios por la importancia de su cartera, asegura, además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión del gas del alumbrado del vapor, de la **DINAMITA Y OTROS EXPLOSIVOS**.

Capital social	10.000.000 de francos
Reservas	11.205.000 »
Primas á cobrar	79.650.334 »
Total	100.855.334
Capitales asegurados	17.272.202.816 »
Siniestros pagados	229.000.000 »

Sucursal española: Barcelona, Paseo de Colón, y calle de la Merced, 20, 22 y 24
DIRECTOR: E. GÉS.

Subdirector en Gerona: D. José Bagudá, Progreso, 18, 1.º



¡La calvicie ha sido por fin vencida!
POR EL
DOCTOR V. STKANOWITZ
con el uso de la
Loción Capilar antiséptica
7.50 pesetas frasco

La Mutual Franco Española

SOCIEDAD BENÉFICA DE PREVISION Y SEGUROS MÚTUOS SOBRE LA VIDA

Funciona bajo la intervención del Estado

— PROBLEMAS QUE RESUELVE —

Dotes para los hijos.—Libramiento de quintas.—Pensiones para la vejez.—Herencias para las familias.

Domicilio social: calle del Prado, 2, Madrid.

Hojas adicionales al Registro fiscal de los edificios y solares, se venden en la imprenta de este periódico.

FÁBRICA DE MUEBLES

DE

J. BAUTISTA JOVET

Casa antigua y acreditada, fundada en 1880

En estos talleres, montados con todos los adelantos modernos, se fabrican muebles de todas clases al por mayor y al detall.—Existe constantemente un surtido de los mas usuales, desde la forma mas sencilla y modesta hasta la mas rica y lujosa, construidos todos ellos con gran esmero y solidez.

ESPECIALIDADES DE LA CASA

MOBILIARIOS COMPLETOS ESTILOS LUIS XV Y XVI
IMPERIO Y MODERNISTA

Visítense los talleres: — Calle Figuerola

CONTRABEXIS GRAU INGLADA

MEDICAMENTO PARA LA TUBERCULOSIS

Curación rápida de la tós, resfriado, bronquitis, catarros, gripe y tósferina.

Fórmula conocida á base de Terpinol, Guayacol, heraina y bromoformo, á dosis convenientes y químicamente puros.

Puntos de venta: En todas las buenas farmacias de España y América.

Agente y depositario J. Viladot y C.ª, Rambla Cataluña 36, Barcelona.

Jarabe de Hipofosfitos

GIMBERNAT

13 AÑOS DE CONTINUADO ÉXITO

EXACTAMENTE DOSIFICADO y sin PRECIPITAR NUNCA

Reconstituyente completo, tónico y antinervioso de primer orden recomendado en todas las enfermedades que se señalan por falta de apetito, debilidad, desnutrición, desarreglos nerviosos, impotencia, etc.—Frasco, 10 reales.

De venta, autor, Asalto, 14, Barcelona, y en todas partes.

+
En la Imprenta de este periódico se admiten esquelás mortuorias para el mismo hasta las 5 de la tarde de los miércoles.

HERALDO DE GERONA

PERIÓDICO DE AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE SUBSCRIPCION

Gerona: 2 pesetas trimestre.—Fuera: 2'50

Extranjero (paises de la unión postal): 6'50 semestre. Demás paises: 10

Reclamos, anuncios, comunicados y esquelás mortuorias á juicio de la administración.—Pago adelantado

Redacción y administración: Independencia, 15